

平成 29 年度 市 P 連研修会並びに第 1 回母親委員会運営委員会  
アンケート結果（104 枚中 95 枚回収）

★ 今年度、運営委員会で話し合いたい内容について

- ・ 各校の P T A 役員の決め方、断る方の理由
- ・ 母親委員会のあり方（母親委員の各ブロックで実施される研修事業の必要性）  
※「女性の地位向上をめざして」が始まりだが、現在のあり方に適合しているのか、どのようなものが適合しているのか。
- ・ 中学生活について（時間の使い方）
- ・ どうしたら、たくさんの保護者に P T A に入ってみようと思ってもらえるか。良い方法を知りたい。
- ・ 委員会の努力により、会合、部会が少なくなっていることに感謝している。しかし、市内、愛日、県ともっと縮小や統合ができないものかと考える。
- ・ P T A のあり方、負担の減らし方
- ・ 直接子どもの為になっている訳では無いことを探し、なくせるものはないか、より行事や中身をコンパクトにできるものはないか話し合ってほしい。

★ 講演会について

- ・ こうした方がいいよという話の方を長くとってほしかったが、参考になる話が聞けて良かった。
- ・ 知識よりも実践が大事な事柄だと思うので、今日からでも行動に移したいと思う。
- ・ 怒り方は、誰でも同じなんだと安心したことと上手な付き合い方、解消の仕方がすごく勉強になった。
- ・ どのお母さんも抱える生活や身近に役立つ講演でよかった。明日からやってみようと思う。(9)
- ・ 自己肯定感の大切さは耳にしていましたが、改めて実践の仕方、心のコントロールを学び、すごくためになった。
- ・ 思春期の息子がいるので、とても勉強になった。今の自分自身の話だったので、良かった。(5)
- ・ これは、NG という内容が多かったように思う。コントロールの仕方や良い方法をより多く話して欲しかった。(2)
- ・ 耳の痛い話だったが、話が聞けて良かった。今日からできることを実践したい。(14)
- ・ 先生・母親・女性・講師として様々な目線や体験談から、共感する部分がたくさんあり、とても勉強になった。自分自身が存在価値を見出せず、悩んでいたが、子どもが生まれたことで、存在価値が上がった。自分の子どもには、存在価値をたくさん認めたいと思う。
- ・ 分かりやすく、聞きやすい話で、内容がすんなり入ってきた。もう少しじっくり聞きたい。(7)
- ・ 母親自身が、自分の価値観や感情に流されず、理解しておくことが大事だと感じた。
- ・ 話し上手な先生で、素直に聞けた。子どもや夫に対してのことをまた聞いてみたい。体験されている方の話は説得力がある。(5)
- ・ 自分に価値がないと思っている子がいるなんて驚いた。具体的な声掛けを教えてもらったので、実践したい。素晴らしい内容なので、他の保護者にも聞かせてあげたい。

- ・学校での対応も聞けたので、今後のためになった。
- ・これから子育てでイライラして、言いたくなったら、今日の話を思い出して、良い親子関係を気づきたい。(2)
- ・自分の心のコップの中身に自分自身、もしくは子どもが気づくことが大切だと思った。(2)
- ・子どもの価値観をしっかりみようと思う。
- ・同じ立場に立って話をしていたので、わかりやすい。(2)
- ・自分の子どもに対しての怒りがどうだったのか考え、反省し、少しでも実践したい。(2)
- ・自分自身のコントロール、永遠の課題。特に子どもへの対応を学ばせてもらった。(3)
- ・自己肯定感、人間関係、伝える力が子どもにとって大切だと思った。
- ・子ども対象にも（学校で）講演してほしい。
- ・自分が感じていることを先生も以前感じていたので、自分だけではない、自分も変えられるのかなど期待をもつことができた。
- ・母親が集まる会にもってこいの講演だった。
- ・自分の怒りのタイプを知ることができた。心のコップがあふれないようにしたい。
- ・母親のことについて勉強する機会や教えてもらう機会が少ないので、今日のような話が聞けて、本当に良かった。
- ・言葉がけが非常に大事だと分かった。継続できたら、家庭だけでなく人間関係にも影響がありそう。職場でも実践したい。(3)
- ・「ちょっと考えてみてください」の質問はもう少しあわかりやすく具体的な説明がほしい。
- ・心に残る講演内容だった。解決策が見つからない中、やってみよう思える内容ばかりでよかったです。(2)
- ・結果をほめがちだったので、経過をほめたい。
- ・画像があり、分かりやすくて良かった。資料ももらえて良かった。(3)
- ・講演内容を学校に持ち帰り広めたい。
- ・質問の時間が取れると良い。
- ・資料を先に渡してほしかった。(4)
- ・声が少し聞きづらかった。
- ・スクリーンが見えづらい。(2)
- ・子育てに関する内容や母親が気になる内容は参考になるので、今後も講演してほしい(3)

## ★ その他

- ・昨年度の意見を生かし、必要な内容だけになっていたのは、大変良かった。
- ・会長の話は分かりやすくて的を得ていてよかったです。なくせるものは省き、残すべきものは残せるよう根本に目を向けてほしい。子どものために、労力を使ってほしい。
- ・生指連総会と重ならないようにできると良かった。
- ・会場が少し暑かった。
- ・確かに良い内容だが、このPTA時勢では、わざわざ時間をさくのは今後負担ではないか。
- ・市民の誓いは必要か。(2)